

Zukunft der Bibliothek Hohenrain

*Luzia Stocker-Inderwildi, Gemeinderätin Bildung und Sicherheit
Alexandra Schaller, Rektorin HPZH*

Das HPZ Hohenrain ist Eigentümerin der Bibliothek und stellt diese der Gemeinde Hohenrain seit 1987 zur Mitbenutzung als Schul- und Gemeindebibliothek zur Verfügung. Die Gemeinde beteiligt sich anteilig an den Kosten für die Nutzung der Räumlichkeit, Besoldung der Bibliotheks-Mitarbeitenden und für Medien- sowie Bücheranschaffungen.

Seit Februar 2022 beschäftigen sich das HPZ Hohenrain und die Gemeinde Hohenrain, im Rahmen eines Projektauftrages, mit der Frage, wie die Zukunft der Bibliothek und die Kostenaufteilung aussehen soll.

Der Projektauftrag wurde ausgelöst durch den Auslauf des 10-Jahresvertrags per Ende 2024 und durch einen ausserordentlichen Kreditantrag der Bibliothekskommission für die Erneuerung der Sachbücher.

Was ist zeitgemäss, was braucht es und wie müssen die Kosten für die Nutzung künftig aufgeteilt werden? Mit diesen und weiteren Fragen hat sich die Bibliotheks-Projektgruppe intensiv auseinandergesetzt. In einem umfangreichen Klärungsprozess wurden die finanziellen, strukturellen und organisatorischen Aspekte herausgearbeitet, die nun die Basis für die Entscheidung darstellen.

Aufgrund der erhobenen Daten und rechtlichen Voraussetzungen kam klar zum Vorschein, dass für die Gemeinde Hohenrain und für das HPZ Hohenrain sehr unterschiedliche Ausgangslagen und Bedürfnisse existieren.

Die Bibliothek wird zu 2/3 von der Gemeinde Hohenrain und zu 1/3 vom

HPZ Hohenrain genutzt, bei aktuell umgekehrter Kostenaufteilung. Hinzu kommt, dass sich die Nutzergruppen von der Gemeinde (Volksschule und Erwachsene) und vom HPZ Hohenrain (ausschliessliche Schülerinnen und Schüler mit hoher Komplexität in der Beeinträchtigung und zunehmend geringen Lesekompetenzen) diametral auseinander bewegen.

All dies hat dazu geführt, dass sich der Gemeinderat Hohenrain entschieden hat, die bestehende Kooperation für die Bibliothek nach Ablauf des Mehrjahresvertrags nicht zu erneuern.

Diese Entscheidung beeinträchtigt in keiner Weise die sehr guten Beziehungen zwischen der Gemeinde und dem HPZ Hohenrain.

Als kantonale Schule ist das HPZ Hohenrain verpflichtet, eine Schulbibliothek anzubieten und wird dies mit einem angepassten Medienangebot in den bisherigen Räumen fortführen. Die Gemeinde Hohenrain wird an der Volksschule Hohenrain eine eigene Schulbibliothek für die Schulkinder führen. Die Gemeinde Hohenrain ist bereits Beitragsgemeinde der Regionalbibliothek Hochdorf. Die Gemeindebibliothek für Erwachsene und Jugendliche wird ab diesem Zeitpunkt ausschliesslich durch die Regionalbibliothek Hochdorf abgedeckt. ■

**KANTON
LUZERN**

Bildungs- und Kulturdepartement
Heilpädagogisches Zentrum Hohenrain

**GEMEINDE
HOHENRAIN**